

## LE SECRET DE LA CONFESSION

(Suite.)

Celui-ci paraissait consterné. Je crains bien qu'il n'arrive un malheur, répétait-il, sa Révérence est dans un état de surexcitation inquiétante. Quelques mots qui lui sont échappés me font trembler.

Que pouvait-il donc arriver ?

Rien de pire que ce qui eut lieu.

Trois jours avant la comparution des deux adversaires devant le tribunal, la nouvelle fut apportée par un paysan que Timothée Ivanovitch venait d'être assassiné dans un bois voisin, par lequel il avait nécessairement passé de nuit en revenant de Mohilef, où tout le monde savait qu'il était allé donner de nouvelles instructions à son avocat.

Cette nouvelle causa une stupeur profonde dans le pays, où elle se répandit avec une incroyable rapidité.

Personne ne connaissait d'ennemis à Timothée, quoique personne ne l'aimât. Seul le curé avait eu des démêlés avec lui, démêlés qui devaient se terminer devant les tribunaux. On se souvint alors que l'abbé avait dit : Le bien mal acquis ne profite pas, il arrivera malheur à cet homme.

On se rappelait aussi les appréhensions du saint.

Quand, après la messe, le sacristain sortit de l'église, la foule l'entoura, l'interrogeant. Lui ne comprenait pas, mais quand on lui eut raconté l'assassinat, il changea de visage, se prit la tête entre les mains et s'écria en gémissant :